
○平成３１年・２０１９年のスタートです。

校長 谷口 道行

新年明けましておめでとうございます。平成３１年・２０１９年のスタートです。そして、間もな
く４月３０日を持って、３０年間続いた「平成」の時代も終わります。そうした意味で、平成３１年
・２０１９年は、新しい時代への転換点となるわけです。次の時代がどんな時代になるか。大きな変
化が訪れることは、これまで学校便りでもたびたび記したように、既に予想されています。しかし、
どんな変化が起きようとも、「平和の時代」であることを願わずにはいられません。

みなさんも記憶されていると思いますが、昨年の１２月２３日（日）の天皇陛下の誕生日前の記者
会見の際、陛下ご自身で読み上げられた言葉の中に、次のような一説がありました。

「我が国の戦後の平和と繁栄が、このような多くの犠牲と国民のたゆみない努力によって築
かれたものであることを忘れず、戦後生まれの人々にも、このことを正しく伝えていくこと
が大切であると思ってきました。平成が戦争のない時代として終わろうとしていることに、
心から安堵しています。」

「明治・大正・昭和」と続いた「戦争の時代」の後に続く、「平成」が戦争がなかったことに有り難さ
を感じます。「平成」の後に続く時代が、平和で穏やかな時代であることを願います。そして、今年一
年が児童・保護者・家族の皆様、地域の皆様、八東小学校にとって良い一年となることを願います。

さて、今日からいよいよ１年のまとめの３学期の始まりです。３学期は学校に登校する日がとても
少なく、１年生から５年生までは５０日、そして、卒業を迎える６年生は、４８日です。この短い期
間の学校生活の中で各学年のまとめと、次の学年に向けての準備をしなくてはいけません。もちろん、
６年生は卒業式、中学校進学に向けての準備です。しかし、この日数も一昨年のような豪雪ともなれ
ば、やむなく臨時休校の措置をとることもあるかもしれません。減ることはあっても増えることはあ
りません。残り少ない本年度の学校生活の日々を、児童一人一人が大切にしてくれることを願います。
「一日一生」です。２学期末で全校登校日は、２３日となりました。インフルエンザの流行などなく
全員が元気で登校できる日が、更に増えることを祈ります。また、保護者の皆様、地域の皆様にも、
八東小学校教育への御理解・御支援を、どうぞよろしくお願いします。

ところで、今年は「亥年」です。「亥年」についていろいろなことが言われていますが、「亥」は、
「やがて果実となる種子の状態」を示しています。ですから、「エネルギーやパワーを蓄え、次のステ
ージに向けて準備をしている期間や状態」と言えます。子供たち一人一人が、次の新しい時代に向け
て、しっかりと準備をしていく一年となることを願います。また、「亥」のイノシシは、古くから無病
息災の象徴でもあります。そんなことからも、「亥年」の今年が、「無病息災」の年となることも願い
ます。子供たちを始めみなさんが、病気を患うことなく、健康で元気であること、更には、昨年の「今
年の漢字」が、「災」であったことも含め、大きな災害などがないことを本当に祈ります。

（因みに、今年・２０１９年は、「己亥（つちのとい・きがい）」です。前回の６０年前の「己亥」は
１９５９年で、当時皇太子の天皇陛下と美智子妃殿下のご成婚の年でした。今年は、ご成婚６０年の
年ということです。そして、退位の年ともなります。）

昨年の年末、天皇誕生日前の天皇陛下の会見の言葉を聞きながら、こんな言葉を思い出しました。
「忠恕（ちゅうじょ）」という言葉です。天皇陛下の大切にされている言葉と以前聞きました。
この言葉の意味は、「自分の良心に忠実であることと、他人に対する思いやりが深いこと。」
「忠恕」とは、「論語」における二つの一番重要な徳目を意味しています。「忠」は良心ともいうべ
き内的な誠実心、「恕」は「心の如し」で誠実心に基づいて他人を思いやる心を意味します。つまり、
「自分に真心を尽くすことと、他人を思いやること、自分と他人を大切にすること。」それを
表す言葉です。「夫子之道，忠恕而已矣（論語より）」。孔子は、論語の中で、「忠恕」が一番大切と記
しています。

時代が変わろうとも、平和であるためには、「忠恕」の心が大切なのかもしれません。戦乱の時代
に生きた孔子だからこそ、言い得た言葉とも言えます。「平和の時代」に繋がる言葉とも言えます。自
分と人を大切にする心。忘れてはいけません。八東小の「つながる子」とも関連します。本年も、「つ
ながる子・うみだす子・やりぬく子」は変わることなく、更にグレードアップしていきます。



新体力テストの結果、本校の児童は柔軟性に課題があることがわ
かっています。そこで、保健委員会が中心となり、楽しくゲーム感
覚を取り入れた「ボール送り競争」に、学年ごとチャレンジしてい
ます。ルールは、体をしっかりと曲げ、ボールを後ろに送っていき
ます。簡単に柔軟性が向上するとは思いませんが、意識することの
きっかけになればと思います。体が硬いと、けがの元になりかねま
せん。御家庭でも親子で一緒に柔軟体操はいかがでしょうか。

１１日（金）県診断テスト（算）

１４日（月）成人の日

１６日（水）職員会議

１７日（木）クラブ活動

１日（火）元旦 ２３日（水）職員研修

９日（水）３学期始業式 ２４日（木）クラブ活動

部落児童会 ２５日（金）４年スキー遠足（氷ノ山）

１０日（木）県診断テスト（国） ２９日（火）５年生３保育所年長児との交流

委員会活動 ３０日（水）教育の会総務部会 19:00
貯金日 ３１日（木）４年森林学習（若桜町森林組合）

１年 中村 颯一郎 ・算数の勉強を頑張り、テストで１００点が取りたいです。

・本読み計算がすらすらできるようになりたいです。

２年 吉田 心奈 ・体育の縄跳びを頑張りたいです。

・算数の九九をすらすら言えるようにしたいです。

・本を読むことを頑張りたいです。

３年 中田 稔々 ・廊下歩行に頑張りたいです。

・友達を増やしたいです。休憩時間を楽しくみんなと過ごせるからです。

３年 中村 創 ・字を丁寧に書けるよう頑張りたいです。

４年 山根 優菜 ・廊下歩行を頑張りたいです。上学年、下学年関係なしにみんなで意識で

きるようになりたいです。

・授業中の発表を頑張りたいです。ノートに書いていることをなかなか言

えていないからです。また、発表ができるようになると、何事にも堂々

と取り組めるようになると思うからです。

５年 藤田 さち ・自学を頑張りたいです。理科の予習や復習をしたら、テストで良い点が

取れたからです。

・班をまとめられるような声かけをしたいです。６年生に向けて、優しい

声かけやかっこいい声かけができるようになりたいです。

６年 坂本 千代子 ・算数を頑張りたいです。難しいことがあるとすぐにあきらめていたので、

今後は、最後まであきらめないでがんばれるようにしたいです。

・自分の考えや友達の考えが詰まった、ノートまとめを頑張りたいです。

・卒業に向けて、委員会活動を頑張りたいです。そして、自分の意見がた

くさん言えるようにしたいです。

６年 山本 花 ・算数の発表ができるように頑張りたいです。算数が苦手なので少しでも

できるようにしたいです。

・漢字を２学期より覚えられるようにしたいです。小学校生活に、悔いが

残らないようにしていきたいです。


